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書面質詢 

澳門與加入國際奧委會的複雜進程 

 

國際奧委會主席巴赫於 2024 年 8 月 11 日宣佈 2024 年巴黎奧運會閉幕。中國運動員

以 40 金、27 銀、24 銅的成績取得歷來最好的成績。香港特區亦取得驕人成績，奪得 2

枚金牌。這些香港特區的運動員獲發豐厚的獎金，目的是鼓勵更多運動員投身競技體育

或提高自身能力。 

 

過往，澳門特區一直有意加強在國際體育舞台上的地位，包括加入國際奧委會的可

能性。然而，在此過程中，也面臨著重大的挑戰，包括歷史背景和政治地位、法律和國

際認可問題、體育發展和基礎設施等，這些都需要審慎考慮和克服。 

 

與香港特區不同的是，澳門特區至今仍未取得國際奧委會的成員資格，因此從未參

加過這個有數千名運動員比賽的全球綜合性運動會，這令運動員，尤其是空手道、跆拳

道等競技武術運動員，以及令本地市民相當失望。 

 

澳門雖然不是一個獨立的國家，但《基本法》保障了澳門享有不以國家為單位參加

的國際組織的權利。在此情況下，澳門以「中國澳門」名義加入亞洲奧林匹克理事會，

於 1989 年以澳門奧林匹克委員會名義（於 2008 年 9 月 10 日改名為澳門體育暨奧林匹克

委員會），即在特區成立之前，已在國際奧委會章程修改前申請成為正式會員。 

 

2007 年，申請加入程序接近完成，這讓本澳運動員能單獨參與奧運賽事，需指出，

於 2008 年，當時前新聞局局長陳致平作出聲明表示：「……我們正積極爭取加入國際奧

委會，我們最大的目標是能夠參加 2012 年的倫敦奧運會。」 

 

考慮到澳門申請加入國際奧委會的程序漫長和複雜，於 1989 年開展並於 2007 年接

近完成。加上香港已加入國際奧委會的先例，且至今為止，國際奧委會從未正式或非正
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式拒絕接納澳門的申請，程序在無合理理由的情況下被拖延多年。基於此，本人向政府

提出如下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫和完整的回覆： 

 

1. 澳門未能加入國際奧委會的主要原因是甚麼？自 2007 年至今，在澳門加入國際

奧委會的程序的餘下階段，澳門當局對國際奧委會採取了哪些補充的措施和努力？ 

 

2. 關於澳門、中國內地和國際奧委會之間的複雜談判，在尋求澳門加入國際奧委會

的可行和相互可接受的方案上，澳門政府有何周全策略？澳門政府是否認為，雖

然這條道路並不簡單，但澳門在體育方面的潛力證明了澳門努力融入國際奧林匹

克體系是本地運動員，特別是競技運動員的長期願望？ 

  

3. 考慮到澳門政府一直有意加入國際奧委會，多年來投入大量資源以發展本地體育

事業，並致力發展競技體育，同時，運動員以中國澳門的角色參與賽事對澳門市

民及運動員而言將會是一個“公平”的舉措。有何行動部署以實現此目標？ 
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